



PITWM VERSE BY VERSE 17 de julio de 2022

HABACUC 2:1-5; 3:17-19

LECCIÓN: HABACUC ALABA LA FIDELIDAD DE DIOS –

INTRODUCCIÓN / SINOPSIS:

CAPÍTULO 1:14-17 ¹ Inicialmente, la queja de Habacuc a Dios no era acerca de los babilonios. Estaba molesto por el hecho de que Dios no estaba haciendo nada con respecto a la maldad de su propio pueblo. Pero ahora que está molesto por la llegada de los babilonios para conquistarlos, su actitud cambia. Ve a su gente como pobres peces indefensos que son cazados en el océano por pescadores desagradables. Entonces, él dice...

LECCIÓN I. LA REVELACIÓN DEL SEÑOR HABACUC 2:1-5

2:1 Yo estaré en mi guardia, y me pondré en la torre, y velaré para ver qué me dirá, y qué responderé cuando sea reprendido. Habacuc está esperando a ver cuál será la respuesta de Dios. Dice que se parará sobre su guardia y se sentará en la torre. Esto es similar a un vigía que espera a un enemigo que se acerca. Aunque Habacuc no espera un enemigo, Dios podría reprenderlo por continuar esta conversación cuando Dios ya ha respondido a la primera queja. Sin embargo, Habacuc espera en la atalaya de la ciudad con anticipación (expectación) la respuesta de Dios. Esto muestra su actitud de paciencia, esperando y velando por la respuesta de Dios a esta queja. Quería estar en la mejor posición para recibir el mensaje de Dios, sin importar cómo se le diera. Esto todavía muestra dentro de él que Dios responderá (teniendo confianza en Dios), incluso si no es la respuesta que él quiere. Es porque tiene una relación con Dios. Y como Habacuc es un profeta, necesitaba una Palabra para él y para el pueblo.

2:2 Y el Señor me respondió, y dijo: Escribe la visión, y ponla clara en tablas, para que corra el que la lea. Bueno, él esperó en Dios y Dios responde: Aunque Dios le habla, esta vez Dios dice que lo registre; Escríbelo y déjalo claro en las mesas. En una lección anterior, Dios le dijo a Jeremías que escribiera todas las palabras que Él (Dios) había hablado (Jeremías 30:1). Al parecer, el mensaje está escrito en tablillas de arcilla en letras grandes y legibles y se coloca en el mercado donde se colocaban comúnmente los avisos públicos. Cuando uno lo leyera, debía correr, no con miedo, sino con alegría, para transmitir el mensaje por toda la tierra. El mensaje era a la vez amargo y dulce; porque se ocupaba tanto de la invasión caldea que se avecinaba (que sería amarga) como de la derrota final de los caldeos (que sería dulce).

2:3 Porque la visión es todavía para un tiempo señalado, pero al fin hablará, y no mentirá; aunque tarde, espéralo, porque ciertamente vendrá, no tardará. La explicación de la visión va un paso más allá. Pertenece a un tiempo señalado, y se cumplirá precisamente a tiempo, ni un momento demasiado tarde ni demasiado temprano. La visión será absolutamente verdadera y absolutamente segura de su cumplimiento, aunque pueda haber circunstancias o sucesos intermedios que indiquen lo contrario. Pero al final se hablará y no se mentirá que los caldeos serán destruidos. Aunque se demore, espéralo. Así como Habacuc esperó la respuesta de Dios, así es como esperará para ver el resultado, que Dios no miente, y así

¹ <https://www.family-times.net/commentary/god-isn't-lining-up-with-expectations/> (en inglés)
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





es como esperaremos para ver el cumplimiento de la Palabra relacionada con el regreso del Señor Jesús Cristo! ¡Nosotros debemos tener esa misma seguridad! ¡Es a una hora señalada! ¡El tiempo de Dios siempre es perfecto!

2:4 He aquí, su alma enaltecida no es recta en él, sino que el justo vivirá por su fe. Hay un contraste de personas representadas aquí: los orgullosos y los fieles. Aquellos que son orgullosos, presuntuosos, que piensan mucho de sí mismos, etc., no sobrevivirán, sino que llevan semillas de destrucción. Pero los justos vivirán porque son fieles a Dios. El alma que se eleva y se envanece es soberbia y no es recta; confían en sí mismos, como la nación babilónica, pero los justos son justos y vivirán por la fe que él pone en Dios. Este es el núcleo del mensaje de Dios a y a través de Habacuc. Aunque el plan de Dios tardará un tiempo en cumplirse, los justos esperarán pacientemente a Dios. La diferencia entre los dos (los soberbios y los fieles) es el objeto en el que depositan su confianza o creencia, los caldeos, en sí mismos; y los justos, en Dios. Los caldeos morirán física y eternamente; y los justos vivirán eternamente con Dios!

2:5 Y también por cuanto se rebela con el vino, es un hombre soberbio, que no se queda en casa, que engrandece su deseo como el infierno y es como la muerte, y no puede ser satisfecho, sino que reúne a todas las naciones, y le amontona a todos los pueblos. Esto sigue refiriéndose a los caldeos/babilonios, que son los soberbios y los avaros. como la muerte y el infierno. Nunca están satisfechos, sino que siempre quieren más. Habacuc está expresando los resultados de aquellos que confían en sí mismos y en sus recursos y no en Dios. El vino y la riqueza son traicioneros, y el orgulloso invasor caldeo está inquieto y no puede quedarse en casa. Su apetito es grande como el del Seol, y su codicia es como la muerte y no puede ser satisfecha. Reúne a todas las naciones y reúne a todas las personas como si fuera su dueño.

RESUMEN:

2:1-5 Habacuc se quejó vigorosamente a Dios acerca de la situación. La respuesta de Dios a Habacuc es la misma respuesta que Él nos daría a nosotros: "Ten paciencia y llevaré a cabo Mis planes en Mi tiempo perfecto". Escribir la visión será una garantía para muchas generaciones venideras. Es útil recordar que Dios odia el pecado, incluso más que nosotros, y el castigo ciertamente vendrá. Así que, no se enaltecer, camine por fe en Dios. Los soberbios y los codiciosos son como la muerte y el infierno: nunca están satisfechos. La mano poderosa de Dios siempre aparecerá en el momento adecuado.

INTRODUCCIÓN / SINOPSIS:

2:3:1-16 revela lo que sucede cuando dejamos de quejarnos y permitimos que el Espíritu Santo nos hable a través de la oración. La verdad es que la oración siempre nos cambia, no Dios. Habiendo vuelto sus ojos a Dios (Hab. 2:20), el profeta ahora responde con una oración. Es el destino en la cima de la montaña de un viaje que comenzó en un valle de angustia. La actitud de Habacuc cambió porque regresó a la Palabra de Dios y vio las cosas a través de los ojos de la fe y no de la carne. La plegaria de Habacuc se expresa en tres partes:

1. Su oración a Dios (3:1-2). Habacuc no se desanima ni se derrota. Él sabe que, al final, los babilonios serán destruidos, Israel será exaltado y la gloria de Dios llenará la tierra.

² <http://www.family-times.net/commentary/prayer-changes-things/>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





2. Su alabanza a Dios (3:3-15). Mirando hacia atrás a lo que Dios había hecho, las palabras de Habacuc fueron pronunciadas de manera tan elegante y poética, que trajeron alabanza a lo que Dios había hecho.
3. Su confianza en Dios (3:16-19). Sus quejas fueron reemplazadas por la confianza. Su miedo se convierte en fe. Él Se dio cuenta de que la paz interior no dependía de la prosperidad externa.

II. LA CONFIANZA DEL PROFETA HABACUC 3:17-19

3:17 Aunque la higuera no florezca, ni haya fruto en las vides, el trabajo del olivo falte, y los campos no darán alimento, las ovejas serán cortadas del rebaño, y no habrá vacas en los establos. La invasión enemiga será despiadada, y no solo afectará a la población, pero también los huertos, los viñedos, los campos y los rebaños. Habacuc comienza con "aunque", es decir, "aunque" la higuera no florece ni da fruto en la vid; el producto de la aceituna fallará; el campo no da alimento; el rebaño cortado del redil; y no hay rebaño en los establos, sin embargo, en medio del sufrimiento y la pérdida, Habacuc ha aprendido que todavía puede confiar en Dios aún más.

3:18 Sin embargo, me gloriaré en el Señor, me alegraré en el Dios de mi salvación. Pero si está destinado a presenciar la devastación del país, Habacuc afirma que se regocijará en el Señor, no en las circunstancias, sino en el Señor. Con esa clase de confianza en Dios, tendrá gozo en el Dios de su salvación que le da fuerzas.

3:19 El Señor Dios es mi fortaleza, y hará mis pies como patas de cierva, y me hará andar sobre mis alturas. Al cantante principal de mis instrumentos de cuerda. Habacuc puede decir verdaderamente que Dios es su fuerza, haciendo sus pies como los de las gavelas, que se mueven con gran rapidez y gran seguridad en tiempos de peligro, aparentemente ajenos a él, y le hacen caminar sobre lugares altos. Esto significa que Habacuc puede tener una confianza segura en Dios, llevarlo a salvo sobre las alturas de las montañas, incluso en medio de circunstancias extremas. Sus sentimientos no estaban controlados por los acontecimientos que lo rodeaban, sino por la fe en la capacidad de Dios para darle fuerzas. Cuando nada tiene sentido, y cuando los problemas parecen más de lo que puedes soportar, recuerda que Dios da fuerza, confianza segura, capaz de correr como un ciervo por un terreno accidentado y peligroso. Esta nota para el cantante principal usando instrumentos de cuerda debía usarse cuando este pasaje se cantaba como un salmo en la adoración del Templo.

RESUMEN:

Habacuc tiene tanta seguridad al saber que incluso en medio de la devastación de viñedos, campos y rebaños de Judá, puede regocijarse en el Señor que es su salvación. Dios respondió a sus quejas y preguntas porque quería que Su respuesta fuera clara de Sus normas para Su pueblo, lo que al final traería gozo. El Señor es la fortaleza de Habacuc, que hace que sus pies sean como patas de cierva (con gran rapidez y gran seguridad en tiempos de peligro), y el Señor lo hará caminar sobre lugares altos. (3:17-19).

APLICACIÓN:

Es una certeza de que Dios responde a la oración, pero no de la manera ni en el momento que esperamos. No pierdas la visión ni la alegría mientras esperas.

